



FRENTES POLÍTICOS

1. Erosión electoral. Los riesgos que **Strategia Electoral**, consultoría que dirige **Arturo Espinosa Silis**, señala para México en 2025 parecen salidos de un manual de autodestrucción institucional. Entre reformas regresivas y elecciones judiciales envueltas en incertidumbre, el panorama electoral se tambalea. El INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, con un recorte presupuestal de 13 mil millones, intenta organizar elecciones con presupuesto de kermés, mientras la participación ciudadana se anticipa en mínimos históricos, calculando menos del 20% del padrón. Hagamos votos para que la gente salga a las urnas. O la democracia se volverá inútil.

2. Golpe al crimen. La Fiscalía General de la República, bajo la dirección de **Alejandro Gertz Manero**, demuestra resultados contundentes en Nuevo León, con 228 sentencias condenatorias contra integrantes de cárteles como el del Noreste, Sinaloa y Golfo, sumadas al aseguramiento de toneladas de drogas, armas y combustible robado. Estas cifras reflejan un trabajo de inteligencia estratégico que respalda el esfuerzo por recuperar la seguridad en el estado. La coordinación con el gobierno estatal, encabezado por **Samuel García**, ha sido clave para ejecutar más de 70 operativos efectivos. Nuevo León es un ejemplo de legalidad y progreso.

3. Acción y firmeza. El secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, responde con rapidez a la tragedia en Villahermosa, demostrando que hay intención de actuar. La coordinación entre el Gabinete de Seguridad y las autoridades locales resalta su capacidad para articular esfuerzos en momentos críticos. El uso de inteligencia, análisis de videovigilancia y despliegue de operativos conjuntos muestra un enfoque integral, sin excusas ni dilaciones. **García Harfuch** reafirma que la seguridad es prioridad, dejando claro que los responsables no quedarán en la sombra.

4. Bienestar. Con **Claudia Sheinbaum** en la Presidencia de México, el 2025 pinta como el año del gasto social histórico, 835 mil millones de pesos destinados a Programas para el Bienestar, una cifra impresionante. Desde Morelos, acompañada de la gobernadora, **Margarita González**, la primera mandataria no sólo reparte tarjetas, sino esperanza política, asegurando que la mano dura no es la solución, sino el trabajo coordinado. Mientras tanto, ojalá esa misma determinación se contagie a varios estados gobernados por la misma maquinaria morenista, pero que sigue sin mostrar resultados. Como Colima, que con **Indira Vizcaíno** no levanta.

5. Criminalidad oficial. El alcalde de Frontera Comalapa, **José Antonio Villatoro**, finalmente se graduó, pero no de la política, sino del club de fichitas que hacen de la función pública su trampolín al crimen organizado. Detenido por corrupción, desapariciones forzadas, extorsión, homicidio y vínculos con el narco, su currículum haría palidecer a cualquier aspirante al bajo mundo. En el operativo cayeron otros dos de sus acompañantes, con armas de alto calibre dignas de un ejército, no de un ayuntamiento. El que la cloaca se destape a la llegada del nuevo gobernador, **Eduardo Ramírez**, habla mucho de las omisiones del gobierno de **Rutilio Escandón**.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	9	06/01/25	OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL